

Mujeres y matemáticas

Cada año, entre el 15 de septiembre y el 15 de octubre, se celebra en Estados Unidos el mes de la cultura hispana. En 2016, la Sociedad Americana de Matemáticas, junto con Lathisms, mostró las contribuciones de diecisiete matemáticos y catorce matemáticas de Latinoamérica.

Este año, la misma iniciativa comenzó el pasado 15 de septiembre, y cada día se publica un pequeño texto describiendo la investigación matemática, una pequeña biografía y un resumen de los éxitos de un brillante matemático, o de una brillante matemática, de origen hispano. Su objetivo es darles visibilidad ya que, en muchas ocasiones, al igual que ocurre con otras minorías en matemáticas, como la que constituyen las mujeres, están infrarrepresentados entre quienes son premiados, conferenciantes invitados, miembros de tribunales, miembros de comités, etc., lo que supone que no se les reconozca como debiera todos sus logros. Destacamos la especial atención que han dedicado en este proyecto a la igualdad de género. Entre los textos ya publicados de este año hay uno referente a un hombre cada día impar y uno dedicado a una mujer cada día par. Estos pueden consultarse en <http://lathisms.org/index.html> Entre las personas seleccionadas, señalamos la presencia de Moira Chas, matemática en la Stony Brook University (Estados Unidos), argentina de nacionalidad, gran defensora de la igualdad entre hombres y mujeres y una maravillosa comunicadora de las matemáticas al gran público.